



Social:

Venden arroz con gusanos en
Cuatro Esquina

pág. 2

Artículo:

El poste y la sociedad

pág. 6

Social:

Incremento de mendigos en
Colón

pág. 9



El comentario

Por: **Osvaldo Landín
Baños**

Un fantasma dor- mido

Algunos afirman que el éxito de los magos o ilusionistas va más al recurso de desviar la atención de la audiencia que a la habilidad que muestran con las manos. El ciclón cayó del cielo, no hubo intención deliberada; sin embargo, quién duda que haya declinado a artistas de reparto a las estrellas principales de la cotidianidad cubana. El huracán Irma, a quien nadie llamó de forma inmediata –hay quienes piensan que estos meteoros tienen línea directa con el cambio climático–, trajo dolor, destrucción y terribles enseñanzas; pero nadie puede negar que también ha sepultado algunas dolencias de la sociedad, que tenían en ascuas a la población minutos antes del arribo de la tormenta. Me refiero específicamente al rumor de apretar el cinturón con nuevas regulaciones aduaneras, para aquellas personas que se dedican a traer ropa e insumos de todo tipo para revender dentro de la isla.

En estos días de carencias y cables eléctricos en el piso, una vez más queda demostrado que no hay otra forma de sacar un país adelante que la iniciativa privada; incluso en situaciones de crisis, cuando casi todo se vira al revés. Creo que nadie posee una idea

exacta de cuanto problema resuelve a la familia cubana esas personas, que a riesgos de perder lo poco que atesoran se adentran en mundos desconocidos, para obtener un beneficio económico, sí, pero de esa forma resuelven un problema a la gente que el estado no está en condiciones de resolver. Y aunque hubo una declaración oficial de cese al fuego, dando categoría de rumor a la preocupación popular, sería un crimen truncar todo este andamiaje logístico; que hasta por encargo surte a la gente de barrio. Pues, caro, mal confeccionado y fuera de moda: las shopping estatales no tienen nada que ofrecer.

No se trata de olvidar, pero tampoco se puede estar el día entero recordando. La jornada tiene 24 horas, cada cosa en su ... lugar. La gente quiere menos muela, quiere mejorar. ¿Qué hay de malo en pretender cambiar la croqueta por el bistec? Mientras más personas lo logren con su esfuerzo personal habrá más por ciento de felicidad en el país. Como aparece en el artículo “El estrecho límite del trabajo por cuenta propia”, del número 126 de la revista Vitrales: “... si yo quiero ganarme la vida bailando con un solo pie encima de un árbol, y de pronto tengo un gran público que va a pagar por verme... ¿me vas a decir que no puedo hacerlo”.

Hoy, muchos niños, para iniciar el nuevo curso escolar, pueden contar con calzoncillos, medias y mochilas con un



Shopping arabense

mínimo de calidad y ajustado a la medida gracias a la gestión de estos emprendedores; recursos que después la familia paga en varios plazos. Hay verdaderas casas comerciales privadas, bien organizadas, que se dedican al asunto y nadie se residió en ninguna universidad de ciencias económicas. Es solo el espíritu emprendedor del pueblo cubano en cada peso que circula de forma informal; una muestra del bienestar que traería a la patria si se dictara el único lineamiento que el pueblo tiene en el corazón: liberar la economía.

Ojalá, cuando los ecos nefastos y la sombra prestidigitadora del huracán Irma se disipen, el fantasma de las nuevas restricciones aduaneras continúe dormido. Hoy, ahora, el pueblo cubano lo necesita más que nunca.

“Para juntar y amar, y para vivir en la pasión de la verdad, nace este periódico”.

-José Martí -





Noticias

Inundaciones frecuentes



Idiagnis Soto Mora
Periodista Ciudadano

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Afectadas más de un tercio de las viviendas en el batey Cuatro Esquina, después que los aguaceros del 25 de septiembre último inundaran amplias zonas de dicha comunidad; donde cada vez más el agua alcanza niveles superiores dentro de las casas afectadas; situación atribuida por los pobladores al descuido de las autoridades en cuanto al mantenimiento del sistema de drenaje, lo cual impide la evacuación oportuna de los torrentes repentinos.

Por miembros de la comunidad, los cuales hicieron llegar las imágenes a la redacción del boletín informativo, se supo que el nivel de las



Inundación en Cuatro Esquina

aguas dentro de los hogares sobrepasó los de 40 milímetros. Él inicio de la etapa estival de lluvias supone una calamidad reiterada que originó pérdidas de recursos y otras pertenencias de uso familiar, así como la avería de equipos electrodoméstico a algunos vecinos que fueron sorprendidos por la riada o que no se encontraban en ese momento en sus viviendas.

La mayoría de los testimonios recogidos en la comunidad la siguiente jornada, 26 de septiembre, apuntan a la inseguridad con que se vive en el lugar; debido a la imposibilidad de los pobladores de alejarse demasiado del batey, incluso en situaciones de estancia en los hospitales y otras gestiones en la capital provincial, por temor a los aguaceros de precipitaciones abundantes. "El drenaje ha ido empeorando con los años. Esa agua que viene de pronto es la más mala", testimonio de María González, una vecina de la comunidad.



Yailín Mondejar Vázquez
Ciudadana de a pie

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Venden en la bodega del batey Cuatro Esquina arroz cundido de gusanos y con olor desagradable no apto para el consumo humano; lo cual ha desatado una ola de desaprobación en la comunidad y el reclamo al administrador de la bodega, así como a los representantes del poder popular en la zona; situación que no ha tenido oídos receptivos por parte de los funcionarios del gobierno municipal, para que se retire el alimento por otro con un mínimo de calidad. Declaraciones en el lugar de los hechos dan cuenta que el primer lote de arroz con gusanos, producto que se comercializa de forma liberada a 4 pesos MN (Moneda Nacional) la libra, salió a la venta el 20 de agosto; donde desde esa misma jornada la repulsa del pueblo no se hizo esperar. Sin embargo, la situación se prolongó por todo el mes de septiembre sin que los funcionarios de comercio y gastronomía se hayan dignado, al menos,



Bodega en Cuatro Esquina

visitar el lugar para realizar las indagaciones de rigor.

Otra parte de los consumidores culpan al administrador de la tienda, nombrado Severino, por la pasividad que ha mostrado en el asunto; limitándose a responder dicho empleado: "Yo no tengo la culpa. Tengo que recibir lo que me traen; o, ¡ustedes quieren que me boten del trabajo! Yo pensé que eran unos pocos sacos pero son todos. Si no los cambian qué puedo hacer yo. El que no le guste que no lo compre".

Es motivo de preocupación en el lugar, el viernes 6 de octubre, que todavía se continúe vendiendo arroz con gusanos en la bodega enclavada, a orillas de la carretera central, que divide a este batey, distante del municipio.



SOBRE EL IDIOMA

Regla de puntuación: Uso de las comillas

Hay distintos tipos de comillas, que se emplean indistintamente, pero se alternan cuando deben usarse en un texto ya entrecorillado. Las comillas se emplean:

1. Para reproducir citas textuales.
2. Para no repetir un texto.
3. Para indicar que una palabra o expresión es impropia, o de otra lengua, o que se usa irónicamente o con un sentido especial.

4. Para citar títulos de artículos, poemas, cuadros, etc.

Fin del uso de las comillas.

Próxima edición

Uso del guión

Frase sabia: "Cada hombre es propietario de su persona. El trabajo de su cuerpo, las obras de sus manos, podríamos decir, son auténticamente tuyas...".

John Locke



Noticias

Telefonía fija, todavía bajo ciclón



Idania Cruz Sarduy
Ciudadana de a pie

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Continúan sin servicios de telefonía fija amplios sectores de la cabecera municipal arabense, después de transcurrido casi un mes del paso del huracán Irma; donde la ausencia de carros especializados, destinados en su mayoría a la rehabilitación de la infraestructura de las comunicaciones de la zona turística de la provincia, imposibilita las acciones de reparación; escenario que ha generado el descontento de los abonados.

Por solo citar algunos casos, paralelo a la carretera central, en la Calle C, todavía yacen varios postes que sostienen el tendido telefónico en el piso. De igual forma, en la Calle Clotilde García, intersección con la Calle 7^{ma}, este lunes 2 de octubre, continuaba obstruida la vía que



Postes en el piso, en Los Arabos

da paso a las ambulancias y a carros con personas lesionadas rumbo al centro asistencial de la localidad. Esta vía también es utilizada por el transporte que lleva a los trabajadores al central azucarero.

Se pudo saber más tarde, ese mismo lunes, que los abonados centran sus quejas en el hecho de que nadie en el municipio –ni las autoridades del gobierno ni los funcionarios de la empresa de telecomunicaciones– tienen respuesta respecto a la restauración del servicio; lo cual aleja las esperanzas de una breve recuperación, sobre todo, de las personas que no tienen la posibilidad de adquirir un celular para comunicarse con sus familiares en otras partes del país. Una señora, identificada como Rosalba Medina declaró: “Caballero, lo menos que nos merecemos los abonados es una explicación de la empresa de teléfonos. Yo no tengo para comer... ¡cómo voy a comprar un celular! Lo que molesta es que se desconoce la fecha de una posible reparación.

Malestar por adelantos de pan



Richard Gutiérrez Cruz
Ciudadano de a pie

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Muestra descontento la comunidad arabense ante la decisión de adelantar tres días la venta de las raciones de pan normado; un alimento que ha recibido la desaprobación de los consumidores por no presentar la calidad requerida para el consumo poblacional; donde la ausencia de aceite, el bajo peso de las unidades, y el mal estado de la harina empleada impiden su conservación.

Muchos pobladores consideran que el asunto del pan está fuera de control en el municipio; sobre todo, para los funcionarios encargados de supervisar el buen funcionamiento del sector. También se supo el viernes 29 de septiembre, día en que se inició la venta anticipada del producto, en la bodega La Gaviota, sito en la Calle 6^{ta} Esquina Reyes Cabrera, que otro elemento de reciente aparición es la inestabilidad en el tiempo de cocción del alimento; resultando que en ocasiones el pan está semi-quemado y en otras dema-



Panadería en la Calle Zenea

siado blanco.

La medida ha traído inconformidad; aunque, ante la falta de información, otros dicen que no se trata de anticipos, sino de pagar 3 días de pan, que se deben desde el paso del ciclón.

No queda otra posibilidad que acudir al llamado pan de la cadena, más caro que el normado; ante la coloración verduzca que adquiere este último, muestra de una capa de moho de sabor desagradable.

“Si fue una decisión de arriba no tienen como decir que en Los Arabos no se puede adelantar el pan. No van a decir que... aquí se roban el aceite impunemente. Hace un tiempo en la mesa redonda se habló del tema”, expresó Bernardo Zulueta.



CONOZCA SUS DERECHOS

Derechos, Deberes, y Garantías Fundamentales

¿Qué hacer ante un registro? (continuación)

3- Denuncia.

3.4- Con esta comunicación puede **acudirse al Fiscal superior en queja**, sin perjuicio de reclamar ante el tribunal por daños y perjuicios, si los hubiera.

Continuará...

En el punto 4 se analizará que hacer en caso de multa administrativa, si la policía decide no llevar el caso al tribunal e imponer multa.

Primeros auxilios jurídicos: Ley de procesamiento penal. Elaborado por el jurista Santiago Antonio Alpízar Rivero.

[E-mail alpizarlaw @ Gmail. com](mailto:alpizarlaw@gmail.com)



Un Pacto con Mefistófeles

Por: José Azel
jazel@miami.edu

La maldad de los hermanos Castro durante su régimen de cinco décadas está bien documentada: 3,615 fusilamientos, 1,253 ejecuciones extrajudiciales, encarcelamiento de miles de prisioneros políticos en condiciones inhumanas, la masacre del remolcador en 1994, la degradación de las libertades básicas y el empobrecimiento de toda la población del país, incontables violaciones de los derechos humanos, y mucho más. Sin lugar a dudas, la apocalíptica carta de Fidel Castro a Khrushchev en 1962, abogando por un ataque nuclear preventivo de los soviéticos contra Estados Unidos, es una expresión de absoluta maldad.

Por otra parte, se conoce la nobleza y heroísmo de las Damas de Blanco, condecoradas por el Parlamento Europeo en el 2005 con el Premio Sajarov a la Libertad de pensamiento. Este grupo de mujeres increíblemente valientes y devotas asiste a Misa cada domingo y después se yergue silenciosamente ante el régimen caminando por las calles, vistiendo ropas blancas y una flor como símbolo de paz.

Ambos, Fidel Castro y las Damas de Blanco, solicitaron una audiencia al Papa Benedicto XVI durante su visita a Cuba. Las Damas de Blanco suplicaron solamente un minuto del tiempo de Su Santidad. En el cálculo político de Joseph Ratzinger las Damas de Blanco no merecieron que les dedicara su tiempo, y Ratzinger prefirió repudiar a su rebaño más leal en la Isla, para en su lugar reunirse con la figura diabólica de Mefistófeles.

La sumisión del liderazgo de la Iglesia acomodándose al gobierno cubano, y su preocupación por atenuar cualquier incomodidad política de los Castro, responde a la estrategia de la Iglesia de ganar espacio en la sociedad para su trabajo ecuménico y humanitario. Es un regateo peligroso, porque la Iglesia, de facto, ha hecho un pacto con la maldad

Muy bien podría descubrir, como le sucedió a Fausto, el protagonista de la leyenda clásica alemana, que ha renunciado a su integridad moral, y que al final del plazo Mefistófeles reclamará su pago.

La biología indica que el final del castrismo será en un futuro no muy lejano. Cuando termine el castrismo, la economía y la sociedad cubana estarán en una profunda crisis y un desorden total. Esas condiciones objetivas constituirán la memoria colectiva de la nación, incluyendo el recuerdo reciente de la adulación, colaboración y cercanía de la jerarquía de la Iglesia cubana con la dirigencia comunista.

Los economistas conductuales hablan de la “regla del apogeo-y-final”, que establece que juzgamos el pasado casi completamente sobre la base de lo que experimentamos en el momento de su apogeo y su final. En otras palabras, lo positivo o negativo de una experiencia al final de un proceso es lo que retenemos, más que un promedio neto de la experiencia basado en la duración completa de un evento. En los próximos años, cuando los cubanos miren en su espejo retrovisor político, verán al Partido Comunista y a la Iglesia Católica como instituciones decadentes que colaboraron para su miseria.

Al terminar el castrismo la simpatía que existe hacia el catolicismo puede diluirse, y lo que se recordará serán los acontecimientos afrentosos, como la traición del Cardenal Jaime Ortega a la tradición de la Iglesia como santuario, solicitando al gobierno cubano la expulsión de los activistas que habían buscado refugio en las iglesias, o el fallo del Papa Benedicto de no conceder un minuto a las Damas de Blanco.

Al alinearse con la gerontocracia militar aferrada al poder y no con el pueblo cubano, los dirigentes de la Iglesia católica cometieron un error de cálculo y entraron en un arreglo propio de “Fausto”, cambiando su alma por favores políticos. Yo echo de menos el coraje de los Hermanos Maristas en las escuelas católicas cubanas en mi juventud. Nos enseñaban por el día, y por la noche nos guiaban audazmente en la resistencia anticomunista clandestina. La Iglesia Católica cubana tendrá limitadas oportunidades en el futuro para liberarse a sí misma de su pacto con Mefistófeles. Recemos para que decida hacerlo.



Sabías que hay falta de maestros en Cuba. Y que nuestros hijos están recibiendo una pésima educación?

Sí, ya me lo habían dicho. Es que la gente quiere trabajar en un lugar donde se puedan robar cosas para "resolver", y en la escuela sólo hay tiza para robar.



**¡LA REVOLUCIÓN NO SIRVE PA' NA!
¡CUBA QUIERE LIBERTAD!**

EDICION DE OCTUBRE / 2017



El contenido de las páginas 4 y 5 es patrocinado por Cuba Humanitaria (ONG sin fines de lucro, cuya misión es ayudar a reconstruir la sociedad civil cubana) y no reflejan, necesariamente, el punto de vista del Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa (ICLEP).

Medicina natural

El pepino

Principios activos: contiene abundante mucílagos, esencia, vitamina C, carotenos, aminoácidos, celulosa.

Indicaciones: se usa como demulcente, anti-pruriginoso, emoliente, diurético, depurativo. Indicado para cistitis, urolitiasis, oliguria.

En uso tópico, para los cuidados de la piel: cutis

graso, comedones, pieles sensibles, arrugas.

Debido a su alto contenido en celulosa, puede resultar indigesto. Algunas variedades presentan un sabor amargo debido a su contenido en cucurbitacina C, debiendo desecharse. Pero, en sentido general, sus beneficios son significativos.



Artículo



El poste y la sociedad

Por: William Acebedo Roque

Si alguien me preguntara en que se parecen un poste a la sociedad, no quedaría de otra que la sabia sentencia: “en la tierra todos somos primos”. Y no es realidad de poco menudo, la cadena comienza con que nadie se puede salir del globo; o lo que es lo mismo, de la sociedad. En algún momento de las personas que hoy respiran en el planeta, cualquier detalle por insignificante que parezca forma parte de un todo incluido; como el sistema de atención al cliente en los hoteles de Varadero, a donde misteriosamente se han ido todos los carros especializados de Etecsa; dejando en el resto de los municipios matanceros cuanto poste telefónico hay en tierra. Suceso que ya se prolonga por más de 25 días y que ha vertido luz sobre una nueva estadística: la gente no sabía que en la zona turística del país habían tantos postes telefónicos. Pero el más agudo de los arabenses; aquel que siempre lleva lupa y catalejo –para estar en lo de cerca y lo de lejos –; aquel que no deja pasar una cola sin echarle el cerebro al asunto, como fenómeno atípico de pegamento especial que se ha prendido al tiempo; aquel que un viernes santo juró, ante una imagen en PDF de la estatua El Pensador, que un día descubriría por qué en Los Arabos se roban de forma impune el aceite que viene como ingrediente para elaborar el pan de la cuota y no pasa nada; aquel cualquiera de la comunidad que pudiera ubicar su puesto de observación en las proximidades del poste de la calle Clotilde García, todavía en el piso desde el paso del huracán Irma, y comprobar que no hay otra señal más facunda que muestre como funciona un conglomerado humano en la Cuba del presente que ese bendito poste. Un deta-



Poste caído donde se accidentó Ramón, un ciudadano invidente

lle que carga en sus espaldas todo el asomo a la realidad.

El viernes 29 de septiembre Ramón, un ciudadano invidente, no pudo evitar la caída por causa del poste. Como es lógico, transeúntes y vecinos, hicieron causa solidaria con el discapacitado accidentado. De súbito, sin saberse de cuál agujero del pavimento salían tantas personas, en un momento aquello se llenó de gente; parecía día de pica-dillo de soya. La lluvia de críticas hacia las autoridades no se tardó. En una arteria municipal recorrida a diario por una cantidad significativa de niños en tránsito hacia las escuelas; pues las dos escuelas primarias y la secundaria de la cabecera municipal están ubicada en la zona norte del pueblo, después del poste caído. “Lo que más lástima no es la ausencia de servicio telefónico, ya se sabe que los cables por dentro del forro están partidos y que hay otras prioridades en el país, lo que más duele es la falta de interés de los responsables de este pueblo”, dijo una vecina.

La mayoría de los presentes —y habían muchos— eran del criterio de que alguna solución pudo haberse ejecutado para liberar a la vía de este obstáculo, latente generador de un posible accidente, al menos en la mente y tranquilidad de las personas; aunque el barrio continuara sin el servicio de telefonía fija. Otros, sin importar que se expresaran en público –fenómeno inusitado cada vez más presente en las calles de Los Arabos–, ponían en tela de juicio el verdadero interés como servidores públicos de muchos de los postulados al trono municipal. Una mujer, como suele decirse entrada en años, comentó: “Ya no son los tiempos de Pubilo, aquel hombre que se volvió loco en su celo por resolverle los problemas al pueblo; porque este poste en el piso es malo tanto para la pata comunista como para la extremidad del que piensa de otra forma”.



Noticias



Ever Fonseca Hecharte
Ciudadano de a pie

Pacientes sin especialistas

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Persiste inestabilidad en la asistencia de los especialistas en medicina al municipio arabense; galenos que deben concurrir una vez al mes desde el hospital ubicado en Colón y que en ocasiones por diversas razones no acuden; alargándose a dos meses las consultas de ancianos recién operados y otros enfermos con limitaciones; que de lo contrario tendrían que alquilar carros o solicitar los servicios de ambulancias, que por lo general son servicios deficitarios.

El jueves 28 de septiembre, a la 1:00 pm, en el policlínico Juan Gualberto Gómez, más de 20 personas mostraban su desacuerdo por la ausencia del cirujano y el cardiólogo; cuando después que arribó el vehículo que traía a los especialistas solo se presentó el nefrólogo. Según se supo, en el caso del cirujano la noche anterior había estado de guardia en el hospital Mario Muñoz; pero el día 28 amaneció operando, lo cual se extendió toda la mañana; por lo que en horas de la tarde estaba agotado físicamente. Del cardiólogo no hubo razón alguna que justificara la ausen-

cia. La inconformidad de los presentes, tanto de enfermos como de familiares, personas que acuden desde todos los campos arabenses, está relacionada con la no utilización de otras opciones como puede ser el envío de un cirujano sustituto; o cuando se rompe el vehículo la búsqueda de otro carro. También, se hizo alusión en el lugar a la ausencia de los directivos del policlínico para ofrecer una explicación a los pacientes; los cuales casi siempre están desinformados o no muestran interés por el asunto.

“No vienen y ya. Nadie te explica nada y mucho menos el director de salud llama al hospital de Colón para que se haga otra gestión. Una vez no vinieron porque se rompió la guagua y se formó una protesta gigante. La gente gritaba de todo porque nadie del policlínico daba la cara ni quería gestionar carro alguno. Pero apareció un oficial que trabaja en el comité militar de aquí, un prieto grande él, que casualmente pasaba por allí, y cuando vio la protesta puso a correr a todo el policlínico; y apareció un carro que mandaron para Colón a buscar los médicos. ¡Oiga!, cuando se quiere se puede. La gente todavía se lo agradece porque no siguió de largo. ¡Oye!, creo que se llama Cairo. No sé muy bien”, palabras de Rosa López, según las personas que estaban en el lugar.

La población exige que esta situación sea evaluada con seriedad y prontitud. Al término de la indagatoria también se supo que el cardiólogo, nefrólogo y cirujano deben acudir a Los Arabos el cuarto jueves de cada mes.



Policlínico Juan Gualberto Gómez

Cocoleads

Nacionales

Crece el enigma de los ataques acústicos en Cuba

El oscuro caso de los “ataques acústicos” en Cuba contra diplomáticos de Estados Unidos, que envenena las relaciones bilaterales hace más de nueve meses, parece lejos de tener un desenlace, después que las diferentes pistas exploradas conducen a callejones sin salida. Mientras el régimen castrista niega cualquier implicación, Rusia vuelve a aparecer en escena.



Por: AFP

Internacionales

Completamente en ruinas Petróleos de Venezuela

Solo queda un día de abastecimiento de gasolina en Venezuela y gasoil para cubrir la demanda de dos días. PDVSA en ruinas: solo produce 15 % de la demanda de gasolina de Venezuela.



Por: ICLEP

Murió Hugh Hefner, el fundador de 'Playboy'

Hugh Hefner, el fundador de la revista *Playboy*, que ayudó a que el desnudo fuera parte del imaginario colectivo estadounidense, **falleció el miércoles por causas naturales en su casa**, la Mansión Playboy. Tenía 91 años.

“Ídolo estadounidense y fundador de *Playboy*”, así lo anunció la revista en su cuenta de Twitter.

Por: ICLEP



Noticias

Quejas en el hogar materno



Yosvani Acevedo
Ciudadano de a pie

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Permanece hogar materno cuatro noches en tinieblas después del paso del huracán Irma, por ausencia de suministro eléctrico; donde a poca distancia del lugar otras dos instalaciones sanitarias contaban con generadores de emergencia; mientras las embarazadas no tenían con que alumbrarse para recibir tratamiento adecuado ni para acudir al baño; lo cual ha generado numerosas quejas, deficiencia del programa materno infantil en el municipio, si se trata situaciones no habituales.

Desde que la noticia se supo y hasta la fecha, 2 de octubre, no ha dejado de generar comentarios y críticas adversas en el seno de la comunidad; pues se suponía que durante eventualidades de catástrofe un programa priorizado como el materno infantil no podía contar con tantas fisuras;



Hogar materno de Los Arabos

así como la ausencia de un esquema de contingencia según las necesidades del momento; cuando la falta de fluido eléctrico convirtió la vida de las gestantes ingresadas en un verdadero suplicio.

Llama a curiosidad que, a solo 50 metros en dirección oeste de dicho lugar y a las embarazadas no tenían con que alumbrarse para recibir tratamiento adecuado ni para acudir al baño; lo cual ha generado numerosas quejas, deficiencia del programa materno infantil en el municipio, si se trata situaciones no habituales.

Una señora, que dijo llamarse Olguita, pariente de una de las embarazadas, que se encuentran en el hogar, expresó: “Las mujeres que se quedaron por obligación porque vivían en los campos querían marcharse. Algunas consiguieron velas, otras fosforeras, aquello era un desastre. Pero nadie de salud pública apareció con una solución de verdad. Las embarazadas y sus familiares pedían a gritos que tiraran un cable desde la clínica estomatológica. Por poco se vuelven locas con el calor que había por el día y sin poder prender un ventilador. Usted sabe que las mujeres sudan más cuando están embarazadas”.

Obstruyen solución de vivienda



Aliuska Furones
Periodista ciudadana

Colón, Matanzas, (ICLEP). Niega cooperativa agropecuaria instalación en ruinas para ser utilizada en la construcción de viviendas, después de que vecinos del batey El Jigüe solicitaran el espacio, con capacidad para dar cobijo a tres familias sin hogar, para la edificación de las casas; en un local utilizado antiguamente como almacén y que fuera abandonado desde hace 26 años por dicha entidad estatal.

La negativa, que ha causado malestar en la comunidad por la falta de sensibilidad y compromiso social de un centro adscrito al gobierno municipal, se dio a conocer a través de la ciudadana Ernestina Cruz León; cuando un funcionario le comunicó que el lugar sería reparado nuevamente debido a la escasez de locales para almacenar insumos y producciones agrícolas.

Más tarde, el 21 de septiembre, dos días después de que la solicitud de Cruz León fuera rechazada, a pedido de los vecinos de la Finca Progreso, batey El Jigüe, perteneciente al consejo popular San José de los Ramos, reporteros de este medio informativo pudieron comprobar las existencias de dos almacenes más, en buen estado; depósitos que casi siempre permanecen vacíos por bajo nivel productivo de esta unidad agraria, en comparación



Almacén abandonado

con la capacidad de almacenaje instalada.

“Yo vivo en un pequeño cuarto de 4 por 4 metros con paredes de tablas y techo de zinc, propiedad de un vecino que no ha querido dejarme en la calle. Ese lugar no lo van a utilizar más nunca. El presidente de la cooperativa no tiene que decir para justificar este acto. También fui al gobierno y al partido y nada. Dicen que ellos no tienen solución para el caso del almacén, que eso es cosa de la cooperativa, cuando todo el mundo sabe que quien manda es el partido. ¡Miral, yo soy revolucionaria, pero tengo que hacer la denuncia. No entiendo porque no quieren darnos el almacén. Eso apoyaría el programa constructivo que lleva a cabo el país” palabras de la aquejada.

Al cierre de esta nota, varios vecinos, solidarios con el caso, comunicaron a este boletín que Cruz recibió otra negativa de los funcionarios.



Noticias

Eliminan criadero de mosquitos



Mayelín Bravet Osorio
Ciudadana de a pie

Los Arabos, Matanzas, (ICLEP). Rellenan hueco olvidado por los constructores del boulevard municipal, de más de un metro de diámetro y repleto de agua, en el parque central del municipio arabense que, hasta el momento y por descuido de los funcionarios públicos, había servido de criadero de larvas de mosquitos; orificio con peligro para la comunidad y que fuera descubierto por varios ciudadanos y denunciado el hecho a la redacción de este boletín informativo, suceso publicado en la edición 59, correspondiente al 30 de julio.

La queja se había recibido el 5 de julio, bajo la alarma de la posible infestación. Sin embargo, no es hasta el 15 de agosto que las autoridades sanitarias no consiguen rellenar el hueco; circunstancias que dieron lugar a las críticas desaprobatorias de transeúntes y vecinos,



Lugar donde estaba el hueco

sobre la gestión estatal en el municipio, aún latentes hoy 1 de octubre; a pesar de haberse resuelto el asunto enclavado en el parque, sito en la Calle 10 de octubre entre Hermanos Álvarez y Antonio Maceo.

Como ya se había explicado en la nota anterior, el orificio tuvo su origen como resultado del descuido y más tarde abandono negligente de los constructores que trabajaron en la edificación del boulevard municipal; consecuencia de la falta de control de las obras.

Se incrementan los mendigos



Reina Baños Mesa
Ciudadana de a pie

Colón, Matanzas, (ICLEP). Continúa sin solución la presencia de mendigos y personas de extrema pobreza en las calles de la ciudad Colón; un fenómeno que ha tenido un incremento en los dos últimos meses; sin que las autoridades pongan en práctica un proyecto social que al menos detenga el aumento; los cuales laceran las normas de urbanidad, pues desde hace algún tiempo el fenómeno ha ido alcanzando indicadores degradantes nunca antes vistos. Los comentarios de la ciudadanía, este jueves 5 de octubre, coinciden con que se hace necesario determinadas acciones por parte del gobierno, que incluya presupuesto estable, para atender la mendicidad en las calles colombinas; un fenómeno, últimos años, llegó para quedarse; donde estas personas



Indigente en un portal, Colón

necesitan de forma urgente techo, comida y atención sanitaria.

Eusebio, un indigente natural de la ciudad Cárdenas, quien cuando no está pidiendo limosna o buscando restos de comida en los depósitos de basura enseña a los niños de la comunidad a pintar, es un caso digno de tener en cuenta para un proyecto social de reincorporación que contemple el trabajo comunitario. Hoy, Eusebio, está enfermo y desatendido: vaga por las calles de Colón con sondas puestas; en busca de algún portal donde pasar la noche.

Abandonan a su suerte en Tinguaro estadio de béisbol



Antonio Mena
Cubano de a pie

Colón, Matanzas, (ICLEP). Catalogan ciudadanos del poblado Tinguaro de abandono crónico de las autoridades municipales la falta de atención por el estadio de béisbol de la comunidad; donde hace más de dos años se ha convertido en un terreno de pastoreo de animales, perdiendo su objeto social; descuido que ha dado lugar a múltiples acciones vandálicas, de

las cuales ha sido víctima la instalación por la ausencia de celadores públicos.

“Ya lo dieron por perdido”, así se expresó una madre de la localidad el 3 de octubre pasado; mientras esperaba en la parada del lugar por un vehículo que se dignara a detenerse, con fines de acompañar a su hijo de 11 años hasta la ciudad Colón, para asistir a las prácticas deportivas. Niño que pertenece al equipo infantil de pelota de su territorio.

En el estadio, ubicado a un costado de la carretera central, a la entrada del pueblo cuando se viene desde Colón, han desaparecido los



Estadio de béisbol en Tinguaro

bancos del graderío y parte de la cubierta del techo que manos desconocidas han podido aflojar. La hierba, en algunos lugares, alcanza más de medio metro de altura, por lo que ha cubierto el cuadro para el recorrido de las bases.

“En el 2015 fue aprobado un presupuesto para una reparación capital; pero lo único que hicieron fue reparar y pintar la cerca pegada a la carretera”, declaraciones de un técnico del sector.



Promociones

Cocodrilo Callejero le da la oportunidad de promocionarse de forma gratuita

Promoción especial

Radios para el pueblo y la sociedad civil

Gracias al papel decisivo que desempeñaron los radios de onda corta enviados por Radio Martí muchos cubanos pudieron seguir minuto a minuto la trayectoria del huracán Irma, cuando no había otra forma de informarse.

Si usted, sus amigos o vecinos dentro de Cuba desean recibir un Radio AM, FM y Onda Corta completamente **GRATIS!!!** deben escribir a:

entrenosotrosmarti@gmail.com

Enviar los siguientes datos, imprescindibles para el envío de este obsequio:

Nombre y Apellidos
Dirección Particular
Número de Teléfono

Deseando que comparta este mensaje e invitándolo a sumarse a la audiencia de Radio Martí y de Radio República.

Sin información el hombre siempre está a medio camino



En la calle 5^{ta}, en esta casa pintada de verde, se realizan fotocopias a documentos oficiales y de todo tipo según las exigencias de los clientes; además de ofertarse copias del envío del paquete de la semana.



En la misma calle 5^{ta}, esquina Antonio Maceo, Usted podrá encontrar una variada oferta de productos derivados de la carne de cerdo; así como la especialidad del lugar: costillas y lomo ahumado.



Consejo de Redacción:

Directora: Martha Liset Sánchez Solís

Editora interina: Maritza García Pérez

Redactora: Midalis Martínez Alvarado

Periodistas: Richard Gutiérrez, Aliuska Furones, Mayelín Bravet Osorio, Osvaldo Landín, Idianis Soto, Yailín Mondejar, Reina Baños, Ever Fonseca, Yosvani Acevedo, Antonio Mena

Sede: Calle Agramonte No 79, entre Colón y Máximo Gómez, Colón, Matanzas

Teléfono móvil: (+53) 54559398

Correos electrónicos: lisycrn@gmail.com

Albertocrn@gmail.com

Distribución gratuita